

防災減災

08

状況に応じた行動

災害は、いつ・どこで発生するかわかりません。同じ災害でも、場所や状況に応じて対応は異なります。今回は、状況に応じた行動の仕方をご紹介します。

外出先で地震が発生したら

■デパートで買い物中に地震！

まずその場で身の安全を図り、係員の指示に従って避難します。大勢が一斉に出口に殺到すると、事故を引き起こしてしまいます。

■エレベーターの中で地震！

すべての階のボタンを押して、停止した階で降り、その後は階段で避難します。閉じこめられた場合は、緊急連絡ボタン（インターホン）で外部と連絡を取り、救助を待ちましょう。

■高い建物の近くで地震！

ガラスや看板が落ちてくる恐れがあります。建物から離れ、公園や

空地など、広い場所へ避難します。また、新しいビルは、耐震性が高く防災設備も整っているため、ビル内に退避する方法もあります。

■車を運転中に地震！

ハザードランプを点滅させて徐行し、左に寄せて停車します。車から離れるときは、緊急時に移動させる場合があるので、キーをつけ、ドアロックせず、車検証を持って避難します。

こんなときは

■河原で集中豪雨にあった！

上流から濁流や鉄砲水がくる恐れがあります。すぐに遊びを中断し、河原から離れましょう。

下流は晴れていても、上流で雨が降ると、水量が急に増し、岩や木が流れてくる可能性があります。

■火災が発生！

「火事だ！」と大声を出して、近所に助けを求め、ただちに☎119番通報をしましょう。

※自分で消火するのは、出火から2〜3分が限度です。火が天井まで燃え移ったら、いち早く避難してください。

歴史散歩

第270回

やまねじょう
「山根城」の足跡

JR八高線毛呂駅の北側、2つ目の踏み切りの脇に、一基の石碑が建っています。昭和51年に建立された「山根城跡」の碑です。

山根城は、かつてこの地を治めていた毛呂氏の居館と伝わる城跡です。現在は周辺に住宅や畑が広がり、城館の面影は残っていませんが、江戸時代の地誌『新編武蔵風土記稿』でも、この地に中世の城館があったと記されています。

平成27年、山根城跡の碑から南東に100mほど離れた場所で、発掘調査を行いました。幅約3m・深さ1m以上の溝跡が発見され、土製の鍋や常滑焼、板碑、赤い漆器の椀など、中世の遺物が多く出土しました。なかには、阿弥陀如来の姿を描いた板碑「凶像板碑」の破片もあり、町内では初の発見でした。



山根城跡で発見された堀跡

出土した板碑は、歴史民俗資料館第19回特別展「古道と宿の景観～毛呂山の宿みち歴史探訪～」で公開しています(12月25日(日)まで)

また、溝の断面はきれいな逆台形をしていました。このような形は、中世館跡の堀にみられる特徴で、発見された溝跡も、館跡をめぐる堀であった可能性があります。

城館の堀跡が発見されたことにより注目されるのが、周辺の地名です。山根城の跡碑周辺には、「堀ノ内」や「馬場」といった地名が、小字名として残っています。これらは、館跡があったと伝わる場所の周辺によくつけられる地名で、大類氏館跡(現在の大類地区大葉寺)周辺にも残っています。

山根城跡の発掘成果によって明らかになった中世城館の存在は、歴史の中に埋もれた毛呂氏の居館を探るきっかけになり、今後の研究が注目されています。



毛呂山町立図書館
☎ 049(295) 1015
平日 9:30 ~ 19:00
土日祝 9:30 ~ 17:30

おはなしポケ

- 📅 11月1日(火)、8日(火)、22日(火)
午前11時~11時30分
- 📍 1階おはなしコーナー
- 👤 0~3歳児と保護者
- 📖 わらべうた、手遊び、読み聞かせ、紙芝居など

おはなしのクレヨン

- ~たべるのだいすき、もぐもぐもぐ~
- 📅 11月26日(土)午後2時~2時30分
- 📍 2階視聴覚室
- 👤 3歳~小学生(大人もどうぞ)
- ※未就学児は保護者同伴
- 📖 おはなし「おいしいおかゆ」ほか

子ども映画会

- 📅 11月12日(土)午後2時~3時30分
- 📍 2階視聴覚室
- 👤 小学生以下
- 📖 ドクター・ドリトル

あらすじ ドリトルは、子どものころ動物と話ができたが、誰にも信じてもらえず、動物に対して心を閉ざしてしまった。大人になったある日、ひょんなことからその能力が復活! 噂を聞きつけた悩める動物たちがどんどん押し寄せてきて大パニックに……。

定 50人



『終わった人』

うちだて まきこ
内館 牧子 / 著 講談社 / 出版

銀行の出世コースをはずれ、出向先の子会社で定年をむかえた壮介。仕事一筋だった彼は、何もやることのない生活に耐えられず、途方にくれる。生き甲斐を求めてあがく壮介に、再生の道はあるのか?



ぼくもよっちゃん
と握手した
時は、とつてもうれしかった

・もろ丸くんは活躍してすごいいね! だれにでも人気があって、私も大好きだよ! 流鏑馬やイベントで活躍していて、何回も握手してもらってうれしかった。(よっちゃん)

もろ丸くん
いっしょ



お便りコーナー

あて先はこちら ▶ ✉ hisyo@town.moroyama.lg.jp、または図書館・児童館玄関に設置の専用ポスト。
住所・氏名を記載し、採用された人には特製ステッカーをプレゼント!

【11月のもろ丸くんの予定】

- 3日(祝) 流鏑馬まつり 出雲伊波比神社 / 入間航空祭 入間基地 / はとやまつり 鳩山町中央公民館 / 12日(出) 県民ふれあいフェスタ 湯ヶエスタ川越 / 13日(日) 埼玉県フェア 湯ヶエスタ谷レイクタウン / 19日(出)・20日(日) 産業まつり 湯ヶ総合公園

よ! これからも、もっと多くのみんなに毛呂山町を知ってもらうために、たくさんイベントに参加して、活躍するからね☆
11月は、毛呂山町内外でイベントが目白押し! ぼくもたくさんイベントに参加するから、みんなもたくさんお出かけして、ぼくに会って話しかけてね♥



役場生活環境課環境係
☎内線 171・172

ごみの直接搬入は
計画的に

12月(大掃除)・3月(引越し)・5月(大型連休)は、粗大ごみなどを高倉クリーンセンターや川角リサイクルプラザに直接搬入する人が増え、大変混雑します。
特に月曜日や連休明けなど、混雑時の搬入を避け、早めの大掃除や計画的な搬入をお願いします。



- ▼ **リサイクル情報**
広報もろやまで、毎月「ゆずりた
い物・ゆずってほしい物」を紹介
しています(今月はP19)。
- ▼ **フリーマーケット**
イベントやアプリなどのフリー
マーケットを利用するのもおす
めです。
- ▼ **リプラもつたない工房**
川角リサイクルプラザで、月2回、
再生品販売会を行っています。
- ▼ **それ、本当にごみですか?**
「まだ使えるけど…」、「捨てるのは
もったいない」、「誰か欲しい人は
ないかな」など、ごみとして捨てる
前にぜひ次のような方法をご活用く
ださい。